



8月 るうてるだより



2023年度主題 つながって ～今、わたしを生きる～		年主題聖句 キリストはおいでになり、遠く離れているあなたがたにも、また、近くにいる人々にも、 平和の福音を告げ知らせられました。 エフェソの信徒への手紙2章17節		
月の主題	4歳児・5歳児クラス：祈りあう	3歳児クラス：祈り合う	2歳児クラス：ゆったりと	
月のねらい	・自分を取り巻く世界を知りつながりを感じ、平和に生かされている事を神さまに感謝し互いに祈り合う ・普段と違う生活や自然に触れ、感じたり考えることを通して新たな関心が芽生え、遊びが広がる ・ゆったりとした時間の中で家族や保育者と絵本、物語を楽しむ。 (保育者) 保育者自身も自分と周りの世界の繋がりを知り、神さまへの祈りをたずさえながら過ごす	・どこにいても共にいてくださる神さまに信頼して祈る。 ・いつもとは違う人との関わりや環境を通して興味関心が広がる ・暑さや涼しさ等を感じながら、夏ならではの経験をする。 (保育者) 熱中症や感染症に留意し、水分や休息をとりいれながらゆったり過ごす。	・神さまや周りの人たちに愛されていることを感じる。 ・友だちと一緒に過ごすことを喜び・楽しむ ・夏の自然を五感で感じる。 (保育者) 熱中症や感染症に配慮しながら、ゆったりと時間を使って1日を楽しめるようにする。	
暗唱聖句：絶えず 祈りなさい テサロニケの信徒への手紙5章1節		讚美歌 うみとそら つくられたしゅ どんどこどんどこ	朝の体操 ゆり組 ルタージャー！ ひつじ組 まっくらけっけ みどり組 かみなりビリビリ ぶどう組 しゅりけんにんじゃ	園長先生より 暑い夏！いい大人形劇フェスタも今年は以前の賑わいが戻ってきたように思います。4日には、園でも人形劇が行われ楽しむことができました。夏期保育のお友だち、お家で夏休みを過ごしているお友だち、夏休みが健康に大きな事故、けがに気がつけて過ごせますようにお祈りしています。楽しい行事が盛りだくさんの2学期を子どもたちと一緒に取り組んでいきたいと思っています。形には見えないけれど、きっと大きな力となって成長できる2学期です。お家の方々と喜びを共に分かち合いたいです。
	ゆり組 (5歳児)	ひつじ組 (4歳児)	みどり組 (3歳児)	ぶどう組 (2歳児)
の今歌月	おばけなんてないさ	おばけなんてないさ うみ	おばけなんてないさ	おばけなんてないさ きれいなさかな
子どもの姿	プール活動が本格的にできるようになり、ダイナミックに水遊びを楽しむ。 顔を水につけて泳いだり、潜ったりしている。 暑さが増し、ドリームタイム中に寝るお友だちが増えてきている。 自由遊びの時間では、お友だちと一緒に折り紙工作が盛り上がっている。	・プール活動を通じて水を怖がらずに溝と触れ合い、水遊びを楽しむ。 ・夏期保育の合同保育を通して異年齢での関わりを楽しむ。 ・言葉で気持ちを伝えたり、優しく言おうとする姿がある。	プール遊びをとっても楽しみにしている。 様々な面において、自分でできる事が増え「見て！見て！」とできた喜びを分かち合いたい姿がよくみられるようになった。 ・トイレトレーニングも前向きになってきている。	プール活動に慣れ水に親しんで遊べるようになってきている。 着替えに意欲的に取り組み「じぶん！」と言って自分の力でやってみる。 友だちへの関心が深まり、同じ遊びを楽しんだり、様子を見て笑う等、気持ちの共有をしている姿も見られる。
活動予定	・プール活動(水の中での体操・集団遊・ボディークラフト・身体測定 ・夏季保育中は、ひつじ組と合同保育 誕生会 ・プール納め ・始業礼拝 ・夏野菜の収穫 ・運動遊び ・人形劇フェスタ観劇 ・製作(折り紙でおばけ)	・プール活動 ・アイスクリーム製作 ・人形劇フェスタ観劇 ・始業礼拝 ・海の生き物製作 ・プール納め ・かき氷製作	プール遊び シャボン玉 人形劇フェスタ観劇 色水あそび おばけつくり 泥んこ遊び・水遊び ちょうちんつくり カブトムシの飼育・枝豆の栽培 ・プールおさめ	プール遊び みどり組との合同保育 シャボン玉、色水遊び プール納め 人形劇フェスタ観劇 戸外遊び かき氷製作
養護の活動	・暑さがさらに増してくるため、ドリームタイムでの休息を大切に、動と静のバランスを保ちながら、健康に過ごす。 ・水分補給をこまめに行う。	・着替えをする時に、衣服の裏表を意識して脱ぐ。 ・プール活動でしっかり体を動かし、ドリームタイムの時間は自ら体を休め ・気温や天候関係なく水分補給をこまめに行う。	プール遊びを通して、自分で体を拭く事ができ、満足感を得る トイレトレーニングを意欲的に行う 休息をとり、夏の疲れをとり、毎日健康に過ごす	・生活の見通しを持ち安心感を感じながら過ごす。 ・身の周りの事を手伝ってもらいながら自分の力でやってみる ・適宜水分補給や休息をしながら健康、快適に過ごす。
教育的活動	・夏の活動(ボディークラフト)に参加し、心を解放的に楽しむ。 ・お泊まり保育での経験を自信にして、集団で過ごすルールを再確認し、集団で過ごす楽しさを感じながら、過ごす。 ・異年齢での関わりを深め、コミュニケーション力をつける。 ・夏野菜の収穫が終わりに近づいていることを知り食べ物への感謝を感じる	・ゆり組との合同保育の中で言葉で伝える難しさや、異年齢での関わりを大人数の環境に慣れる。 ・水がかかっても手で拭いたり、対処方法を自分で考えて行動する。 ・始業礼拝に参加し2学期の始まりを知り、牧師先生や保育者の話を聞く。	・夏ならではの遊びを友だちや保育者と一緒に存分に楽しむ また、夏の遊びや出来事を話す事、言葉で伝えあうことで楽しさを共感しあえるようになる。 ・水の心地よさを十分に感じながら、ダイナミックに楽しむ。	・室内外やプールで身体を動かし、喜んで遊ぶ。 ・友だちに関心を寄せ、関わりながら遊ぶ事を喜ぶ。 ・異年齢の友だちに関心を寄せる。
保育者の願い	・暑さが本格的になってきました。 園のテラスはとて暑く、外よりも温度が上がっている日がほとんどです。子どもたちからも、「あつい・・・」とよく聞きます。その分、プール活動がとて気持ちよくできるようになりました！プールに入ることはとて楽しみにしていて、プール前の身支度はとて早いゆり組です！！ プールの中で、だるまさんが転んだをやってみたり、まねっこピーナツの体操をやってみたり、水の中でも楽しめる集団遊びを取り入れています。また、最近では、プールに入るとすぐの水慣れも、子ども1人前に立って進めてもらっています！少しずつですが、就学に向けて、みんなの前に立つ経験も増やしていきたいと思っています。	・暑い日が続き、子ども達もプール活動を楽しみにしている子ども達です。プール活動にも慣れてきて、ダイナミックにプールに潜ったり顔をプールに付けられるようになってきた子どもたちです。2学期が始まってからもプール活動は続きます。どンドン水を恐れずに楽しみながら参加できるように保育を進めていきたいと思っています。 ・今、排便後のふき取りを頑張っている子どもがたくさんいます。最初は「できない！」と言っていた子どもたちも、少しずつ保育者と一緒にふき取りをし今では自分でもふき取りのできる子どもも数名います。引き続きふき取り指導をしていきたいと思っています。よろしくお祈りします！	気が付けば、あっという間に1学期が終わろうとしています。入園した頃の頃は、不安で泣いて過ごすことが多かった子どもたちも、今では自己主張できるようになり、友達とのけんかもできるようになり、本当に成長を感じるばかりです。さて、8月に入り、プール遊びも残りわずかとなりました。プールで、水がかかるとが苦手な子はいますが、水遊びが苦手な子はほとんどいませので、のこりの夏の期間を、水遊びを存分に楽しんでいきたいと思っています。 プール効果のおかげで、トイレトレーニングも着替えも意欲的に取りくめています。今「友達と一緒に！」「自分でできる」「自分でできた」という気持ちをたくさん感じる事がとても大事な時期です。大人のさりげない援助を受け、自分でできた喜びを自信に変え、成長発達を促していきたいです。	・暑さが本格的になり、プールが気持ちよく感じる気候になってきました。子どもたちの体調も復活し、プール遊びもしっかり楽しんでます。一人ひとり水に慣れていくスピードや楽しみ方は違いますが、皆それぞれ水に親しみ、楽しんでいる姿を見て、成長を感じています。 ダイナミックに遊べる子も多くなりました。じっくり遊びたい子もいるのでプールを分け、お互いが満足感を持って遊べるように環境を整えています。 ・プール活動はとて体力を使います。プール後室内で休息をとる時間を大切に、身体を休めてから給食に向かうとモリモリ食べる子ども達です！食べる事、眠る事は健康な生活の基盤となってくるので、まだまだ暑い夏、園での生活リズムを一定にし、安心感を持ちながら健康に過ごせるよう保育していきたいと思っています。
家庭と連携したい事	・2学期は、就学に向けての取り組みとして、各小学校の先生が来園し、子どもたちの様子を見に来ます。保護者の方とも、情報を共有しながらより良いかたちで就学に向かっていけるよう進めていきたいと思っています。心配事など、必要に応じて面談もできますので、声をかけてください。	・2学期は、運動会や芋ほり遠足・クリスマス会など大きな行事がたくさんあります。1つ1つの行事を楽しみながら子どもたちと一緒に進めて行きたいと思っています。よろしくお祈りします。	・長期休み明けは、登園渋りがある当たり前です。大暴れ、大泣きでも幼稚園に来れた事を認め褒めていきたいと思っていますので、安心して登園して下さいね。9月から給食でナフキンを使用していきます。準備の方をよろしくお祈りいたします。	・長期休みの子もいます。合同保育やぶどう組での保育と変更もあり、不安感を持ったり、登園しぶりも見られることがあるかもしれませんが、スキンシップをしっかりとり、安心して過ごせるように関わっていきます。心配事等ありましたらいつでも声を掛けてください！